



Humbert III, le seigneur qui régnait sur le Beaujolais il y a presque 900 ans, est parti en croisade.



Sais-tu ce que sont les Croisades ?



À l'époque, toute l'Europe est chrétienne. L'Israël et la Palestine actuelles sont appelées Terre Sainte. C'est ici que Jésus a vécu.

Des musulmans intégristes s'installent et refusent l'accès de Jérusalem aux pèlerins chrétiens. Des expéditions militaires nommées Croisades sont organisées pour leur reprendre la ville de Jérusalem où se trouve le tombeau de Jésus. Des milliers de Chrétiens de toute l'Europe (seigneurs, bourgeois, paysans, hommes, femmes, enfants et même quelques rois) quittent tout et partent à pied, à cheval, en bateau, avec ou sans armes pour délivrer le tombeau de Jésus. Vêtus d'une tunique blanche brodée d'une croix rouge, ces Croisés sont protégés sur le chemin par des moines soldats appelés Templiers. Humbert III est l'un d'eux.



Et pendant ce temps en Beaujolais ?

Les seigneurs voisins d'Humbert III cherchent à prendre ses terres et menacent sa femme et ses enfants. Renonçant à son engagement, il rentre vite pour les défendre.

Et à Belleville ?

Humbert III n'est pas allé au bout de sa promesse de consacrer sa vie à Dieu.

Pour être pardonné, il fait construire une **maison de Templiers**, et plus tard, **l'église qui se dresse devant toi**.



CHERCHE LA CROIX CARACTÉRISTIQUE AU SOL DANS LA CHAPELLE DE GAUCHE

Cette **croix** témoigne de l'ancienne construction disparue.

